

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION

Calle del Bastion  
núm. 39.**Correo de ayer.****CARTA DEL NORTE.**Campamento del Monte Esquinza,  
1.º de marzo de 1875.

Mis queridos amigos: Una de las mayores contradicciones con que aquí se lucha para hacer posible la vida (y continúo mi carta de ayer), es la falta de agua que corre en abundancia á 1.000 metros bajo nuestros piés por el rio Salado y un poco mas léjos por el Arga, pero á la cual no es posible llegar sin gran fatiga y sin entablar cada dia una accion formal con los carlistas atrincherados. Para atender á las mas imperiosas de las necesidades, el cuerpo de ingenieros construyó en la vertiente Sur del monte, y como á un tercio de su descenso, seis pozos, dos abrevaderos y un lavadero, alternándose por dias en la extraccion de agua potable de tres pozos para dar lugar á que se precipiten en los demás las materias que la enturbian á poco que se agite. Aun así, este esencial elemento es malo y escaso, y no cuesta menos de dos horas hacer desde la ermita un viage para la provision diaria.

Si hubiera vino en abundancia, podria hacerse mas llevadera la vida del soldado; pero no todos los dias se reparte racion de este líquido, ya por las dificultades que halla la administracion para adquirirlo en pueblos próximos, ya principalmente porque es materialmente imposible que las compañías á lo mo puedan, con su escaso número de acémilas, trasportar diariamente desde Oteiza los víveres para todo el cuerpo de ejército, el material de construcciones, como madera, yeso, etc., y las municiones de repuesto. La última remesa de vino se ha obtenido del pueblo de Mendigorria, para lo cual fué necesario formar una columna de infantería y caballería que desde Lárraga, y á las órdenes del brigadier Jaquetot, fué á pernoctar á aquel pueblo, no sin sostener antes algun tiroteo con el enemigo. Afortunadamente empiezan á venir á este campamento vendedores ambulantes provistos de artículos de primera necesidad, y aun de ropa blanca, que es casi mas indispensable. Fuera del recinto fortificado, se ha señalado una cañada donde todas las mañanas se sitúan los vendedores, y á este mercado acude todo el mundo en busca de lo que le hace falta, y puede razonalmente encontrar en tales parajes. El precio de los artículos, con ser elevado todavía, no está en relacion con la «altura» del campamento y los peligros que se arrostran.

El vino á real la pinta; el pan, á real y medio la libra; una perdiz, siete reales; una cajetilla de cigarrillos de siete cuartos, cinco «cinquenas» esto es, un real 25 céntimos; una col de flor, un real; una docena de huevos, seis reales; un chorizo, real y medio; una vela de estearina, dos reales; una libra de jabon, 12 reales; una naranja, seis cuartos; una pinta de aguardiente, tres reales y medio; una libra de higos, dos y medio reales; otra de pasas, seis reales y medio; una de queso, ocho reales; y por este tenor lo restante. Debe, sin embargo, advertirse que se necesita estar muy á la mira para comprar ciertos artículos, pues como llegan en cortas cantidades se acaban pronto.

Algo podia aprender un buen cocinero de los asis-

tentes á cuyo cargo corren las mejores mesas del campamento. En la del general Primo de Rivera, á la que tengo la honra de sentarme, de ordinario se sirve por lo general; el siguiente «menu:» el primer plato es casi siempre un «batallon» de carne, al que sigue otro «batallon» de bacalao, una tortilla, un pescado de lata, un «beastefh» con patatas, y postres de queso, pasas é higos. Anteayer quiso lucirse uno de los ayundantes del general dándonos unas «papas á la maitre di'hotel,» pero fué necesario todo el buen apetito de los comensales para tragar aquel insustancial brevaje.

El servicio de mesa corresponde naturalmente á las circunstancias.

Nadie gasta mas que un plato durante toda la comida, y son envidiados cuantos los tienen desareilla de Muel ó de china opaca de Sevilla. De ordinario no hay platos, ni aun cucharas, ni tenedores. El pan sustituye admirablemente al agua para la limpieza de la vajilla. Desgraciado de aquel que entregue su plato al asistente para que lo fregue: lo recogerá limpio sin la virtud del agua, pero no habrá visto sacar del bolsillo del asistente la servilleta que ha obrado el milagro. A falta de botella ó bota, se sirve el vino en cubos de lona de los que usa el cuerpo de ingenieros para las obras, y la providencial sarten es la fuente donde invariablemente se sirven las migas por la mañana, y los demás manjares es la única comida del dia.

Así se vive aquí, salvo algunos detalles que omite por innecesarios para la completa inteligencia de las costumbres y usos de este campamento. Gracias al tiempo seco que con excepcion de algunos dias ha reinado aquí, y á las disposiciones higiénicas ordenadas por el general, el estado sanitario es consolador; brigada hay que de 3.600 hombres no ha tenido más que siete bajas durante las últimas veinticuatro horas compensadas en parte por tres altas de enfermos rebajados anteriormente.

La situacion de las fuerzas carlistas en la noche del 26 al 27 era la siguiente, que no ha variado en nada segun me acaba de asegurar un sargento de caballería que se ha presentado hace una hora.

En la altura de Santa Bárbara cuatro compañías del 5.º navarro.

Otras cuatro compañías del mismo en Garisoain, esto es, en las alturas de Guirguillano, continuacion de la de Santa Bárbara.

En Mañera el 1.º navarro, reserva de Santa Bárbara.

En Cirauqui el 2.º y 7.º navarros.

En Allez la partida de Roza Samaniego.

En Murillo, Grocin, Arandigoyen, Zurucuain el 3.º y 9.º navarros.

En Ayegui los Guias del Rey.

En Azcona el 4.º guipuzcoano.

En Estella el 3.º de Alava, y los gefes, oficiales y soldados sueltos, designados en todo el país con el ya conocido calificativo de «ojalateros,» cuyo número es considerable, segun recientes informes.

En Villatuerta el 6.º navarro.

En Dicastillo, Allo y Morantin, tres batallones, cuya procedencia no se me ha dicho.

El resto de los navarros se hallaba en el valle de Guesalar.

Los ingenieros, que forman casi un batallon navarro, y 20 cañones montados, de los cuales 11

cargados por la recámara, en Estella.

En Santa Bárbara cuatro piezas montaña, sistema Witworth.

Los batallones cántabros en los pueblos de la Soluna.

En Muniain un batallon alavés.

El cuartel general en Villatuerta, á donde vino el 27 don Carlos, pero regresando aquella misma tarde á Estella.

En total: tenemos aquí enfrente y en un rádio de poco mas de una legua, 21 batallones y 24 piezas de esa artillería fantástica que todo el mundo vé y nadie teme.

En cuanto á la caballería, aquí no tenemos noticia mas que de cuatro escuadrones del regimiento llamado del Rey, con fuerza de 120 caballos cada uno. El primero es de tiradores y los tres restantes lanceros; pero no llevan sable sino los soldados que lo adquieren particularmente. El cuarto escuadron estaba ayer en Allez, ignorando la situacion de los demas, aunque sí sé que no se hallan muy léjos.

Como he dicho antes, las fuerzas regulares enemigas no nos hostilizan. La mision de molestarnos se ha eucargado á la partida Rozas, cuyos individuos no se atreven á aproximarse de dia, pues saben por la triste esperiencia de algunos de sus compañeros que nuestros soldados tienen muy buena puntería cuando disparan tras una trinchera. Sin embargo, apenas se dejan oír tiros durante el transcurso del dia, especialmente por la parte del reducto. De noche los alardes son mas imponentes.

A favor de los repliegues del terreno, que ellos conocen perfectamente, los carlistas se aproximan hasta muy cerca de nuestras avanzadas, y no cesan de hacer nutridas descargas, con la esperanza sin duda de que las balas no se perderán si caen dentro del campamento. Pocas bajas, cuatro ó cinco heridos hemos tenido durante un mes; pero eran demasiado sensibles para dejar de adoptar algunas disposiciones eficaces. Y en efecto, ordenóse que las piezas del reducto San Cristóbal se dejaran de noche apuntadas al pueblo de Cirauqui, y que se dispararan en el momento de empezar el fuego de los guerrilleros carlistas.

La medida ha surtido efecto, pues desde hace tres noches, precisamente las mismas que yo he pasado en el campamento, no se presentan los de Rozas, y nuestros soldados no ven interrumpido su sueño para reforzar el servicio de trincheras.

Los primeros disparos hechos contra Cirauqui el dia ocho de febrero fueron consecuencia de una orden del general Primo de Rivera, no cumplida por dicho pueblo, y la cual orden ha dado márgen para una serie de comunicaciones con Mendiri, muy curiosas por cierto.

Hallándose Cirauqui bajo el fuego de nuestros cañones y por consiguiente por nosotros dominado, ordenó el general Primo al alcalde de dicho pueblo que suministrara á este cuerpo de ejército no sé qué número de raciones, quedando desde luego obligado el pueblo á traer diariamente á este campamento las que se les fijaban en el oficio. Contestó el alcalde que no podia cumplir la orden en atencion á hallarse ocupado el pueblo por fuerzas carlistas, las cuales le impedian sacar artículos de ningun género.

Nuestro general volvió á decir al alcalde que si

en el plazo de cuarenta y ocho horas no venian las raciones, consideraria al pueblo como rebelde y lo cañonearía, ya para castigar su desobediencia, ya para lanzar de él al enemigo y poner al alcalde en disposicion de cumplir lo que se le ordenaba.

Replicó el alcalde manifestando que habia pedido permiso á Mendiri para remitir las raciones, pero que este se negaba á ello en la comunicacion que adjunta acompañaba original, suplicando por su parte que no se llevara á cabo la amenaza de nuestro general, ya en bien de las exigencias de la humanidad, ya tambien por las « fatales consecuencias » que para todos podrán sobrevenir.

Casi al mismo tiempo que llegaba á manos del general Primo de Rivera el segundo oficio del alcalde de Cirauqui, con la comunicacion de Mendiri, recibia otra directamente; dirigida por este, en la cual se discutia de igual á igual el derecho de bombardear á Cirauqui, aun ocupándolo el enemigo, partiendo por supuesto de la hipótesis de que en la contienda actual nadie tiene de su parte otra legalidad que la de la fuerza.

Con gran dignidad de firmeza, pero con gran energía de conceptos y de frases, el general Primo de Rivera contestó á Mendiri defendiendo la legalidad existente y el derecho perfecto que le asistia de lanzar de Cirauqui al enemigo por los medios ordinarios de la guerra y castigar igualmente la rebeldía del pueblo.

Vuestro afectísimo amigo y compañero.—M. Arous.

(Del «Imparcial.»)

#### MADRID 8 DE MARZO.

Dícese que anteayer quedó firmado el convenio relativo á las últimas incidencias del «Virginius.» Es un nuevo desengaño para los que esperaban provocar dificultades por medio del gobierno de los Estados-Unidos, pues no solo los conatos para la declaracion de beligerantes de los rebeldes cubanos ha fracasado en la comision de negocios extranjeros, sino que el presidente Grant ha desahuciado á la comision de laborantes que, como otras veces se presentó á fin de utilizar en su provecho las postreras discusiones de la Asamblea. Los despachos del representante español en Washington no pueden ser mas satisfactorios, y la cordialidad que ha reinado entre el honorable señor Caleb-Cushing, ministro de la república norte-americana en Madrid, y el señor ministro de Estado con motivo de las incidencias del «Virginius,» demuestran bien que en todas partes hay la mas benévola disposicion hácia España.

Segun las noticias de los Estados-Unidos, el desaliento de los laborantes era inmenso, y debe aprovecharse para darles un golpe decisivo por medio del envio de refuerzos al ejército de Cuba.

S. M. el rey ha tenido á bien nombrar fotógrafo de cámara á D. A. F. de Napoleon, conocido fotógrafo de Barcelona, al cual cupo la alta distincion de hacer el primer retrato de S. M. en España.

Dicho señor acaba de presentar á Su Magestad dos fotografías verificadas sobre verdadero esmalte, primeras en España, las cuales han valido al señor Napoleon repetidos plácemes de los señores duque de Sexto, Goicoerrotea y de cuantas personas se hallaban alrededor de S. M.

Se ha autorizado al director general de sanidad para que comisione los médicos efectivos del cuerpo que han de actuar en el próximo juicio de exenciones en todos los distritos militares.

Esta mañana ha salido en el tren-correo de Zaragoza la familia del señor Martos.

Procedentes de Córdoba, han llegado hoy cuatro millones y medio de reales con destino al Tesoro.

Después de recibir á la infanta Isabel, los ministros se dirigieron á palacio, donde llegaron antes que la régia comitiva, y esperaron á S. M. y á S. A. en la cámara real.

El ministerio de hacienda ha dispuesto que se redacte de nuevo el párrafo segundo del artículo 69 de las ordenanzas de aduanas, permitiendo que ciertos cargamentos pueden despacharse en puerto anterior al de su destino.

Las relaciones entre los gobiernos de Francia y España son cordialísimas á juzgar por los despachos recibidos hoy de la vecina república.

Ayer conferenció con el señor presidente del consejo de ministros la comision de Cervera, presidida por D. Mariano Durán, viendo realizadas las esperanzas que abrigaba de ser atendida en todas sus pretensiones, pues el Sr. Cánovas, con la amabilidad que le distingue; espresó sus simpatías por aquella ciudad, asegurando que pronto quedarían satisfechos los deseos de la comision, que salió sumamente complacida de la citada conferencia.

Han sido ya remitidos á todas las provincias los paquetes de uniformes con destino al cuerpo de orden público del reino.

Personas entendidas que acaban de llegar de Cartagena, nos aseguran que el jefe del departamento, general Lobo, está mostrando una prodigiosa actividad para restaurar aquel arsenal, donde las obras de reparacion avanzan rápidamente.

Algunos profesores nos llaman la atencion respecto á la necesidad de que se publiquen los escalafones de los catedráticos de institutos, escuelas especiales y universidades. Tenemos entendido que el director del ramo, señor Maldonado Macanaz, presta señalada atencion en este asunto, y es de creer que en breve dé publicidad la «Gaceta» á los escalafones del magisterio español, ya universitario, ya de segunda enseñanza.

Publica hoy la «Gaceta» el reglamento con fecha 1.º del actual para el régimen interior del ministerio de Ultramar.

El dia 20 del actual se verificará en la direccion de la administracion militar la subasta para la adquisicion de tiendas de campaña para una fuerza de 30,000 hombres.

Los señores ministros de fomento y director de obras públicas han visitado, con ocasion de su viaje á Cartagena, las obras del puerto detenidamente por tierra y por mar, y de seguro no ha de ser perdida para aquella poblacion esta visita.

Se ha autorizado al señor Chervin, profesor del colegio de tartamudos de París, para que explique gratuitamente en los establecimientos del Estado.

Durante el mes de febrero se han presentado á indulto á las autoridades de Guadalajara, 50 carlistas.

(«Correspondencia de España.»)

De «Las Provincias» de Valencia del 7:

«No se ha confirmado la noticia que dió uno de nuestros cólegas de que en la noche del miércoles se oyó fuego de fusilería por la ermita de Santa Quiteria, situada entre Castellon y Villareal y á ori-

llas del Mijares. La imaginacion, exaltada por los frecuentes choques que en aquella comarca tienen lugar entre las facciones y las tropas, debió forjar esta noticia.»

El general en jefe del ejército del Centro se encuentra en Segorbe con su cuartel general. Antea- yer llegó á aquella ciudad, á inspeccionar sin duda sus fortificaciones y guarnicion.

Ayer, á la una y media de la tarde, se reforzaron las guardias en Castellon y adoptáronse otras precauciones en los puntos fortificados.

Ignorábase en la ciudad la causa de esta medida; pero se aseguraba que las facciones estaban en Borriol.

El titulado mariscal de campo del ejército carlista, que ha venido del Norte con objeto de reorganizar las facciones de estas provincias, ha publicado un bando llamando á las filas carlistas á todos los que en cualquier clase hayan servido en ellas y se encuentren separados de las mismas sin autorizacion de sus jefes, amenazándoles con que serán juzgados como desertores. A los alcaldes que no le den noticia de los que existan en su jurisdiccion, les conmina con doscientos reales de multa la primera vez, quinientos la segunda, y con juzgarles tambien como desertores la tercera. En iguales penas dice que incurrirán los padres y tutores de los que se han alejado de las facciones.

Este bando demuestra el interés que el cabecilla Velasco tiene por nutrir las filas de sus mermadas facciones, y la presion que los carlistas ejercen sobre los pueblos para recoger hombres. Tenemos sin embargo, la seguridad de que han de aumentar poco las cansadas partidas insurrectas de este distrito, por los bandos del titulado mariscal de campo.

Una de las debilidades de Cucala es querer remedar á Cabrera, haciéndose sin duda la ilusion de que adquirirá la importancia de aquel general. Actualmente, y segun personas que le han visto de cerca estos dias, ha dejado su vieja zamarra para vestir el uniforme de oficial de caballería con entorchados de brigadier, y va envuelto en una ancha capa encarnada, como la que usó Cabrera en la pasada Guerra. Monta un buen caballo, sobre el que no logra tener aire marcial, á lo que contribuye mucho el llevar la cara completamente afeitada.

Un detalle de elegancia: por entre los entorchados de su manga asoma la mano del brazo que tiene herido, cubierta con un guante de estambre verde, de los que otro tiempo usaban los soldados.

Del «Mercantil Valenciano» del 8:

Dícese que ha empezado á hacerse el canje de los prisioneros de guerra, y en su virtud han sido ya puestos en libertad varios de ellos.

#### BARCELONA 10 DE MARZO.

Del «Diario de Tarragona» de ayer:

«El comandante militar de Riudoms en combinacion con la ronda de la Figuera y parte de la de Cornudella en direccion á Alforja y en las inmediaciones de este pueblo, batieron y dispersaron el dia 6 á fuerzas carlistas, causándoles tres muertos vistos y algunos heridos, entre los que se encuentra un titulado jefe que tenia la mision de organizar la ronda carlista de Alforja, al que tambien se le ocupó una cartera con documentos y un revolver.

Por nuestra parte no hemos tenido ninguna baja que lamentar.»

Son completamente absurdos é infundados los rumores que ayer circularon sobre fuerzas carlistas

que invadían la provincia. La prueba de que no son ciertos es haber llegado á esta tropas de las que operan en la misma.

También ha corrido que todos los vapores surtos en este puerto estaban embargados para acudir con fuerzas militares á otras provincias amenazadas por las facciones; el público se habrá convencido de la inexactitud de esta especie al ver salir el «Jaime I» á la hora acostumbrada.

Muchas veces lo hemos dicho y hoy lo repetimos hay que acoger con la mayor indiferencia y el mas absoluto desprecio cuantas noticias echan á volar los interesados en tener en constante agitacion al pacífico vecindario de esta ciudad.

«Las Circunstancias,» de Reus, de ayer, publica las dos siguientes cartas:

Cornudella 7 marzo. 1

Ayer los movilizados de esta, mandados por e Peret de la Figuera, sorprendieron al comandante de armas de Alforja y su asistente al escapar de este pueblo hacia sus escondites habituales.

Ambos murieron con dos ó tres mas despues de una obstinada defensa, cayendo el cabecilla á manos del valiente cabo Masip, que es uno de los mas bravos y de los que mas descuellan entre tantos decididos.

Parece que el tal jefe traia órdenes para organizar las patoleas del país, esto es, para arreglar el modo de robar y asesinar á los indefensos.

Cornudella 8 marzo.

Rectifico los nombres de los carlistas muertos ayer en Alforja.

El que iba en traje de teniente se llamaba Solanellas, y creo era natural de Reus.

El otro llevaba documentos en blanco. El Miguel Vicens no murió el 6, sino que cayó de una descarga y dejó la levita ó capote con sus galones en el campo.

Entre los documentos encontrados los hay muy curiosos acerca los antecedentes del tal Solanellas, que prueban fué espía y confidente, de Vall, luego indultado, y por fin reincidente.

El Nen, ayer en Ulldemolins y por la noche en Prades.

De los once heridos graves que tuvo en la accion del 3, han fallecido dos mas.

## Noticias Estrangeras.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES (del «Diario de Barcelona.»)

París 6 de marzo.

La crisis ministerial no ha venido todavía á una solucion. Todo el dia de ayer se pasó también en alternativas de romperse y reanudarse las negociaciones. M. Buffet llegó á renunciar al encargo de formar ministerio. Dijose también que M. Dufaure renunciaba á cooperar á esta obra. Bajo la impresion causada por esta grave noticia comenzó el dia.

En los pasillos de la Asamblea reinaba grande agitacion, que iba en aumento á proporcion que se recibían allá las noticias que se hacían circular.

Entretanto M. Buffet había ido á ver al presidente de la república y conferenciaba detenidamente con él. Al salir de allí M. Buffet no llamó á M. Dufaure ni á ningun otro diputado, encerrándose en su casa, actitud que á todos parecía singular, y que contribuía á acrecentar el general desasosiego. Decíase que MM. Buffet y Dufaure se habían puesto de acuerdo el dia antes para admitir en el gabinete á un diputado de la minoría, y que manifestado esto al presidente de la república, el mariscal MacMahon no había insistido en que M. Buffet formase ministerio.

Eran las cuatro, y no parecía próxima solucion alguna aceptable. Entonces se supo que M. Dufaure había sido llamado por el mariscal. Despues de esta entrevista que duró una hora, el mariscal tuvo una nueva conferencia con M. Buffet, que fué llamado especialmente.

En medio de esas idas y venidas y de los rumores contradictorios que circulan sin cesar, he podido sacar en claro lo siguiente. Las negociaciones que se habían interrumpido, se han reanudado. M. Dufaure, que se había asociado á M. Buffet á ruegos de este, ha recibido directamente del presidente de la república el encargo de cooperar con M. Buffet á la formacion del gabinete. Se ha venido á un acuerdo, así sobre el programa del nuevo gabinete, como sobre la admision de un diputado de la minoría. M. Dufaure y sus amigos lo aceptan en cambio de ciertas concesiones. Falta resolver las cuestiones de personas, y por punto general se espera un acuerdo definitivo.

Verdad es empero que hay todavía muchos puntos que arreglar antes de llegar á este acuerdo. Suponiendo ciertos los rumores que he consignado mas arriba sobre concesiones hechas á la izquierda, la formacion del gabinete luchará con otras dificultades, es decir, con las exigencias de los grupos de la izquierda sobre retirar la ley concerniente á los alcaldes, variacion casi completa del personal de las prefecturas, y levantamiento del estado de sitio.

Como esto no es cuestion de personas, sino de programa de gobierno, cuya aceptacion por parte del mariscal seria una contradiccion con todos sus actos desde el 24 de mayo, se considera por punto general que esto será un grande obstáculo á una transaccion. Por esto en ciertos círculos ha corrido la voz de que el mariscal está decidido á gobernar con un ministerio formado fuera de la Cámara.

La Asamblea siguió discutiendo ayer la ley sobre fabricacion de la dinamita.

Ayer se distribuyeron á los diputados dos enmiendas al proyecto de ley sobre las pensiones civiles. La primera presentada por M. Tirard está concebida en estos términos:

«La Asamblea, convencida de que las formalidades legales en materia de pensiones civiles concedidas con carácter escepcional, solo se han cumplido imperfectamente, opina que no debe concederse el crédito que se le ha pedido é invita al gobierno á someter á un nuevo exámen la liquidacion de dichas pensiones.»

La segunda enmienda de M. Royer dice:

«Una comision de quince diputados nombrada por las secciones examinará los expedientes de los antiguos funcionarios para los cuales se han liquidado pensiones y se han reclamado créditos suplementarios. Se suspende el pago de los atrasos vencidos y corrientes hasta que presente su dictamen dicha comision.»

«La Gaceta de Colonia» que llegó ayer á París traía una noticia que causó bastante alarma en la Bolsa. Segun dicho periódico, el gobierno francés ha dispuesto la compra de 10,000 caballos en Alemania, y la agencia Havas, sin duda á causa de esta noticia, dijo que era inexacto que el gobierno de Berlin hubiera declarado vigente la ley que prohíbe la esportacion de los caballos fuera de las fronteras de Alemania.

Vuelve á hablarse del proceso del conde de Arnim. El fiscal del Rey, M. Tessendorf, ha entregado al tribunal un suplemento de dictámen en el cual dá nuevas pruebas en apoyo de la opinion segun la cual el acusado se había propuesto un fin ilegal al retener los documentos que se le reclamaban. El abogado del conde de Arnim, el doctor Munkel, ha pedido que se prorogase el plazo de un mes que sa

le había concedido, pero ha sido desechada esta demanda. Como el procurador general quiere activar en cuanto sea posible el despacho de este proceso, es probable que la vista ante el tribunal de apelacion se verificará á principios de abril y terminará en el mismo mes.

Se anuncia la muerte en Montargis de M. Francisco Recamier, primo de la célebre Mme. Recamier. Tenia 95 años. Había sido ayudante de campo de Murat y se había distinguido en los combates contra los insurgentes de la Calabria con rasgos de inaudita audacia. M. Recamier ha legado su magnífica biblioteca á la ciudad de Montargis.—D.

### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES de «El Isleño.»

Madrid 9.

La Gaceta no publica ningun decreto ni disposiciones de interés general.

La columna Laso alcanzó en el camino de Huesca á una partida carlista causándole la muerte de un comandante, dos oficiales y nueve individuos, tres heridos, y un coronel y 17 carlistas armados prisioneros; cogiéndoles además la caja con 3.052 pesetas. La tropa ha tenido dos soldados contusos.

Brevemente el general Serrano marchará á Archonilla.

El general Primo de Rivera se ha encargado de la Capitanía general de Castilla la Nueva.

Se han roto las negociaciones para formar el ministerio francés.

Ha llegado á Madrid el representante turco.

El general Moriones conferenció con el Rey despues de la visita del duque de la Torre.

3 por 100 interior 15'57—Exterior 19'00—Bonos 48'00.

### BOLSA DE MADRID DEL DIA 9.

3 por 100 interior, 15'75 y 15'57 1/2.

3 por 100 exterior 19'02 1/2 y 19.

## Crónica Local.

**Terminada en el dia de ayer la sesion ordinaria que celebró el Ayuntamiento, se presentó en el salon de sesiones á devolver la visita á dicha corporacion, el señor Subgobernador de esta isla don Carlos Crestar, quien manifestó el interés que le animaba en favor de la poblacion y la seguridad de que lo secundarian los dignos miembros del municipio, consagrándose á la cuestion puramente económico-administrativa, y guiados por el solo impulso de hacer administracion, deponiendo toda clase de miras políticas y personales, bajo cuyo punto de vista podrian contar con todo su apoyo.**

El señor Baron de las Arenas, en nombre de la corporacion dió al señor Subgobernador las mas expresivas gracias, y la mas completa seguridad de que el Ayuntamiento al tomar posesion de tan espinoso cargo relevó al olvido toda clase de ideas que no fueran las encaminadas á desarrollar y fomentar los servicios que bajo el solo carácter de económico-administrativos le estaban confiados por las leyes y encargados por la tutela de verdaderos administradores de un pueblo.

**Segun hemos oido mañana debe tener lugar en la ermita de Santa Catalina Tomas una funcion religiosa, consistiendo en misa de comunion por la mañana y sermon por la tarde, siendo orador el presbítero don Bernardo Maricó.**

**Segun los últimos telegramas de la Habana recibidos en Barcelona el oro se cotizaba á 132 p<sup>o</sup> Prima.**

### De la «Revista Quincenal de peletería de Bosch y Pales:»

Habana 15 de febrero de 1875.

Como en la anterior quincena siguen las cosas, pues la situación tanto mercantil como política de esta Isla, no ha mejorado ni empeorado en nada según lo demuestra el tipo de oro y cambios, barómetros que señala cada día el grado que se encuentra nuestra situación. A mediados de esta quincena, hizo movimiento favorable por haberse recibido un parte no oficial manifestando haber entrado las tropas nacionales en Estella cuya noticia causó una baja en el oro cotizándose hasta á 110 p. S cuyo tipo reinó nada más que horas, por haber venido después la noticia desmintiendo dicho parte, y por tal motivo, paulatinamente fué subiendo el tipo de dicho metálico á la altura en que hoy se encuentra, que es el mismo que marcamos en nuestra quincena 30 enero, de 118 á 120 p. S. Con tal motivo podemos asegurar una vez más que la mejora de nuestra situación mercantil estriba en poder ver á nuestro gobierno triunfante de la guerra civil que por una calamidad está talando nuestra patria.

En fecha 5 entró en puerto el «José Baró,» importando en este mercado un número de 333 cajas calzado las cuales hasta hoy á última hora, ó mañana no se podrán despachar de esta Aduana; tal demora y aguardando los peleteros obra fresca ha sido causa de que durante esta quincena se efectuasen escasas transacciones de este nuestro giro, así es que los precios reinantes son los mismos que marcamos en nuestra anterior quincena.

\*  
\*\*

Por orden de 31 de enero último se declara que el carbon de piedra destinado á aplicaciones en alta mar, no puede estar sujeto á arbitrios municipales (Gaceta de 4 marzo.)

\*  
\*\*

A bordo del vapor-correo «Menorca» llegado en la mañana de ayer vinieron tres hermanas de la Caridad y nuestro paisano el comandante de infantería don Pedro Montanari y Sampol.

\*  
\*\*

El martes salió de Palma para Barcelona, según los periódicos de aquella capital S. A. la Gran Duquesa viuda de Toscana madre del Archiduque Luis Salvador.

\*  
\*\*

En la sesión de ayer celebrada por nuestro ayuntamiento se acordó confirmar en el cargo de alcaldes de barrio á los que ya venían desempeñándolo. Nombrose para Mayordomos del Santísimo Sacramento á los señores don Narciso Panedas Capellan, don José Sancho y Caules, don Gerónimo Tudurí y Femenias, don Agustín Marqués y Pons, don Jorge Bisbals y Nater, don Juan Panedas y Mesquida y don Pedro Pons y Pons de la Alquería Cremada.

### Variedades.

En el frontispicio de una taberna situada frente á frente de un cementerio, el tabernero había puesto el siguiente letrero para atraer á los marchantes:

«Aquí se está mejor que allí enfrente,» (el cementerio.)

El chusco escribió más abajo con carbon estas palabras:

«Por aquí (la taberna) se vá mas pronto á allí enfrente.»

Creemos que ambos decían la verdad.

## Sección Religiosa.

### Santo de hoy.

Santa Eufrasia virgen y mártir San Leandro arzobispo.

### CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en San José.

En la ermita de N. Sra. de Gracia esta tarde á las 4 el devoto ejercicio acostumbrado.

En la Iglesia de San José hoy al anochecer se dará principio al devoto y solemne Septenario que anualmente dedica la Asociación Josefina al propio Patriarca y protector de la iglesia San José; 7 Padre-nuestros y los Gozos con armonium y sermon todos los días predicando hoy y mañana don Jaime Tutzó, lunes el Dr. Ildefonso Hernandez, martes D. Antonio Orfila, miércoles D. F. de A. Arbona, jueves D. José Pons y viernes día del Santo por la mañana D. Lorenzo Pons y por la tarde el Dr. F. Cardona Pbro.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 12.

De Argel en 3 días pailebot Menorquin pat. Jacinto Leon con 6 trips 6 ps. tablones y esparto.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trip. 25 ps. varios efectos y la corresp.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 6 horas, 15 minutos.—Pónese á las 6 horas, 5 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 horas, 57 minutos de la mañana.—Pónese á las 1 hora, 9 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5'32. t

Mahon 12.—8'29 m.

Han marchado refuerzos para la isla de Cuba.

Espérase la publicación de varios decretos del ministro de Hacienda señor Salaverría.

El Rey ha conferenciado con los generales Moriones y Despujol.

Se ha constituido un ministerio de conciliación en Francia.

El emperador de Alemania se halla enfermo.

3 p. S Interior, 15'35.

Exterior, 19'00.

Bonos, 48'15.

Barcelona 10.

Mahon 12.

A las 3 horas tarde.—Interior á 16'15 16'17 y medio papel cupon vencido.—Exterior á 20'60. En el último alguna demanda, en el interior operaciones flojas.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

El día 15 del actual á las 9 de su mañana dará principio la declaración de soldados según previene la orden circular del Exmo. Sr. Ministro de la Gobernación de 16 de Febrero próximo pasado.

Sin perjuicio de la cita personal á domicilio, se convocan todos los mozos sorteados en el día de ayer, sus padres, amos y parientes para que concurran en el espresado día á ser medidos y á esponer las excepciones y alegaciones que les convinieren ó para combatir y contrariar las que crean perjudicarles, procurando presentarse provistos de los documentos y testigos de que intenten valerse para justificarlas: debiendo tener entendido que no podrá oír después la Excm. Diputación provincial, excepcion alguna que no se haya interpuesto ante el Ayuntamiento en dicho acto. Mahon 8 de Marzo de 1875.—El Barón de las Arenas.

### CÉDULA DE CITACION.

En virtud de providencia de día veinte y cinco de febrero último dada por el señor don Rafael Blasco y Moreno, juez de primera instancia de este Partido, se cita á Jorge Bosch vecino que fué al parecer de la villa de Mercadal en esta isla y en la actualidad ausente de ignorado paradero, el cual figura como otro de los que durante el segundo semestre del año mil ochocientos sesenta y nueve trabajaron en las obras de recomposición del camino vecinal de Mercadal á San Cristóbal de las cuales estaba encargado Antonio Serra y Gomila vecino de este último pueblo para que dentro del término de veinte días comparezca en este Juzgado á las diez de la mañana á rendir cierta declaración en causa criminal, advirtiéndole que de no presentarse incurrirá en la multa de cinco á cincuenta pesetas.—Mahon primero Marzo mil ochocientos setenta y cinco.—Juan Allés, Esno.

### D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 24 de Marzo próximo á las once de la mañana se venderá en la audiencia de este Juzgado, en pública subasta, siendo la postura competente, una casa sita en esta Ciudad y calle del Arraval número 113 valorada en 7500 pesetas en méritos de cierto juicio ejecutivo que sigue D. Francisco Gimenez y Guitet contra D. Francisca Ponseti y Gomila, sobre pago de cantidad.—Dado en Mahon á 27 de Febrero de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandato, Juan Pons Esno.

## Nodriza.

Una que desea encontrar criatura para amamantar en casa de sus padres.

En esta imprenta informarán.

## LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para más explicación dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.